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Cette rentrée de septembre 2024 est synonyme 
de petites révolutions pour Montbonnot-Saint-
Martin. Après de nombreuses années de discussions 
entre les territoires de la Métropole et de la 
Communauté de commune Le Grésivaudan, la 
frontière des transports en commun est enfin 
effacée. Déjà amorcée avec la présence du C1 
jusqu’au Pré de l’eau, toutes les lignes de bus qui 
traversent notre commune sont désormais gérée 
par le Smmag depuis début septembre et 
permettent de profiter d’un ticket unique accessible 
à 2 €, contre plus de 5 € auparavant. 

Le nouveau réseau dénommé M réso offre 
également de nouvelles lignes C9 et C10, et offrira 
bientôt une ligne améliorée C1+ avec un seul 
terminus et des horaires allongées. Le Pôle 
d’échange du Pré de l’eau devient un nœud du 
réseau toujours plus intéressant pour les voyageurs, 
notamment les travailleurs venant de Grenoble 
pour accéder à Inovallée. À découvrir plus en 
détails dans notre dossier thématique.

L’autre révolution de la rentrée se situe chemin de 
la Laurelle, à la piscine de l’EPAE. Les plus habitués 
l’auront déjà remarqué, un nouveau système de 
cartes numériques, rechargeables, plus pratiques 
et écologiques remplacent désormais les tickets 
papiers (encore utilisables quelques temps le 

temps de les écouler, 
rassurez-vous). Les baies 
vitrées ont été remises 
en état ,  et  le  bocal 
d’entrée va devenir plus 
fonctionnel. Les horaires 
ont aussi bien évolué 
suite à la consultation 
organisée par le service 
piscine, à retrouver sur notre site 
Internet.

Si on espérait un peu plus de beaux temps sur nos 
événements de l’été, notre fête médiévale a réussi 
à passer entre les gouttes. Et pour cette rentrée 
de septembre un beau soleil a marqué le double 
événement Ondulations urbaines et Forum des 
associations au Parc des loisirs. L’école du Tartaix 
a aussi fait peau neuve, en travaux cet été, avec 
trois salles de classes neuves pour les écoliers.  
Le centre de loisirs continue sa transformation au 
cours de l’automne. Les reconstructions du gymnase 
du Pré de l’eau et des appartements de la place 
Robert Schuman se déploient en fin d’année, plus 
d’informations dans nos articles.

À très bientôt sur nos événements de fin d’année !

LE MOT DU MAIRE

Dominique Bonnet,  
Maire de Montbonnot-Saint-Martin
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Gilles Farrugia Maire-adjoint

Gymnase du Pré de l’Eau 
Après un peu plus de 3 ans, nous arrivons au bout des 
tergiversations. Les travaux vont pouvoir démarrer.
Dès le mois de novembre, une grue va s’installer sur le site 
pour commencer la démolition du gymnase. Tout le Pré de 
l’Eau ne sera pas démoli. Le dojo, la salle polyvalente, la 
salle de réunion ainsi que le hall d’accueil seront conservés. 
Seule la grande salle sportive sera abattue et reconstruite. 
Les travaux dureront un an à la suite de quoi les différentes 
associations pourront reprendre leurs activités. Encore un 
peu de patience et le trou béant aura disparu.

École du Tartaix
Ces mois d’été (juillet et août) n’ont pas été des vacances 
pour tout le monde. L’école du Tartaix, vide des enfants et 
des enseignants a vu un grand nombre d’entreprises 
œuvrer. Nous avons profité des vacances et des travaux du 
centre de loisirs pour effectuer une mise aux normes 
énergétiques des trois classes non encore faites et quelques 
menus travaux demandés par les enseignants. Maçons, 
plaquistes, peintres, plombiers, électriciens, chauffagistes, 
et j’en oublie certainement, ont travaillé telle une ruche 
pour que tout soit en place pour la rentrée de septembre.

Centre de loisirs
Les enfants de Montbonnot-Saint-Martin sont de plus en plus nombreux à fréquenter le centre de loisirs. Les locaux n’étaient 
plus adaptés. De nouveaux bâtiments (550 m²) sont en construction jouxtant l’école du Tartaix permettant ainsi la 
mutualisation de plusieurs locaux (cantine, toilettes, hall, salles périscolaires,…). Ces travaux ont démarré au mois d’octobre 
2023 et devraient se terminer en novembre 2024. Les enfants pourront ainsi bénéficier de salles dédiées, de grands espaces 
pour laisser libre cours à leurs multiples évolutions. Plus besoin de déménager, au début et à la fin de chaque période de 
vacances, les tables, chaises, armoires… par les services techniques, et plus besoin non plus d’utiliser des salles de classe 
pour avoir de l’espace. Tout sera installé sur place pour le plus grand bonheur des enfants et des animateurs.

TRAVAUX

Visite du chantier du Tartaix
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LA PISCINE
Aquathlon 2024 - Natation scolaire 
Le vendredi 7 juin 2024 a eu lieu de 9h à 11h, la seconde 
édition de l’Aquathlon à la piscine de l'Ecole des Pupilles 
de l'Air et de l'Espace (EPAE). Pour rappel, cette 
manifestation tient lieu de « clôture d’année scolaire » à 
la piscine.
Elle est organisée dans le cadre de l’activité « natation 
scolaire » et regroupe l'ensemble des classes de CM1 et 
CM2 de notre commune, Bourg et Tartaix confondues, 
représentant au total environ 130 élèves. Chaque élève 
a dû nager deux longueurs en relais et courir la distance de 500 m dans les espaces verts de la piscine. Une sorte de 
"Swimrun", combinant épreuve de natation et de course à pied, sans arrêt du chronomètre, mais sans répétition. À la fin 
de leur passage, un goûter a été offert à l'ensemble des enfants. Tout comme l’an dernier, les CM2 se sont vus également 
offrir un bonnet floqué du logo de la commune, pour marquer leur fin de scolarité à Montbonnot-Saint-Martin, ainsi que 
l'ensemble de leurs cycles d'apprentissage à la piscine. La météo était plutôt clémente, adaptée à la course à pied. Que de 
belles performances ! Tous les acteurs ont passé, une fois de plus, un très bon moment convivial et sportif !

Retours suite à la fermeture de la piscine 
Du 17/07 au 21/07 a eu lieu la vidange de la piscine de 
l’EPAE, cette vidange annuelle obligatoire des bassins a 
également permis les aménagements suivants :
- la réfection complète des baies vitrées,
-  le retrait des vitres du bocal d’entrée à l’accueil, en 

attendant la réfection complète de la banque d'accueil 
(projet en cours).

- l’informatisation / la modernisation de la caisse.
N’ayez crainte, les anciennes cartes cartonnées seront encore 
valables jusqu’au vendredi 4 juillet 2025.

Nouveaux horaires d’ouverture au public
À compter du 02/09, les horaires d’ouverture au public de 
la piscine de l’EPAE évoluent.
L’EPAE, propriétaire de l’équipement, a fait part à la commune 
de son souhait d’ouvrir plus de créneaux pour son personnel. 
Après quinze années d’utilisation, la commune en a profité 
pour faire évoluer son offre de service à la population.
Les grandes lignes de ces changements :
-  Pas d’ouvertures au public les mercredis midis et jeudis 

soirs pendant les périodes scolaires, mais des ouvertures 
plus tôt les autres soirs, les mardis, vendredis et surtout 
mercredis après-midis, à 16h.

-  La double ouverture du samedi passe à l’année scolaire 
à une ouverture unique, plus longue et plus matinale, 
entre 8h à 14h.

-  Pas d’ouvertures au public en début d’après-midi à 15h ; 
ainsi que les dimanches après-midi, lors des petites vacances 
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scolaires, mais des ouvertures matinales 5j/7, les lundis, 
mercredis, vendredis, samedis et dimanches matins (dès 
8h), ainsi que le maintien des ouvertures les soirs sur l’année 
scolaire complète (mardis, mercredis et vendredis).

-  La vidange annuelle obligatoire n'aura plus lieu au mois de 
juin, mais en juillet : dès le premier jour des grandes vacances 
scolaires, la piscine fermera pendant trois semaines.

Par la suite, la piscine sera ouverte tout l'été, 7j/7, mais en 
continu de 10h à 18h « non-stop ». 
Nouvelles activités et changements de créneaux
À la rentrée, des cours collectifs d’apprentissage de la 
natation, à destination des enfants en primaire (CE1-CE2 
et CM1-CM2) seront proposés par l’association Gymnastique 
Volontaire Biviers Montbonnot (AGV).
Ces cours auront lieu les samedis matins en période 
scolaire, entre 10h et 10h45, puis de 10h45 à 11h30. Deux 
sessions de 10 cours seront organisées : la première de 
septembre à décembre, puis la seconde de mars à juin.
Un cours d’aisance aquatique pour les plus jeunes enfants, 
en Grande Section de maternelle et en CP est toujours 
proposé les mercredis matins en période scolaire.
Attention, concernant les autres activités de l’AGV, telle 
que l’aquagym ou la natation adulte, quelques changements 
vont s’opérer du fait des changements d’horaires d’ouverture 
au public (suppression de l’ouverture du jeudi soir).
L’association Undine Aquatic Theatre, qui propose de la 
natation artistique, voit, elle aussi, quelques changements 
s’opérer du fait des nouveaux horaires. 

Les créneaux du samedi après-midi sont basculés au 
mercredi après-midi.
Et enfin, pas de changement pour l’association Handy’namic 
qui voit son créneau maintenu les mercredis, en période 
scolaire, de 18h15 à 19h15. L’association s’adresse à des 
personnes (enfants et adultes) ayant des besoins spécifiques, 
porteuses d’un handicap mental, moteur ou sensoriel.

Accueil de la piscine
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La nouvelle directrice de l’école du Tartaix, Mme Tourtelier a accueilli les élèves après les nombreux travaux de cet été.
Le 143 enfants ont découvert les nombreuses améliorations apportées au bâtiment. 
Nouveauté à l’école du Bourg, les 14 enfants de maternelle ont pris possession de leur classe sous le regard bienveillant 
des autres camarades. 
À l’école des Chavannes, toute l’équipe pédagogique s’est mobilisée pour offrir une rentrée de qualité aux nouveaux inscrits. 
Les larmes et les pleurs se sont rapidement estompés devant les nombreux jeux et activités préparés pour l’occasion.  
Le Maire et les élus de la commission scolaire présents ce matin remercient l’ensemble des enseignants pour leur implication 
et leur dévouement. Bonne rentrée 2024.

•  Direction Mme Aurélie Bachelet  
(pas de changement)

•  Arrivées de Mmes Bayle et Kermen qui 
remplacent M. Cardo

•  Arrivées de Mmes Avez, Williams 
(complètent les classes de  
Mme Cabezas et Mme Zampa)

•  Direction Mme Sonia Tourtelier qui 
remplace Florian Bertossi

•  Direction Mme Caroline Lerale  
(pas de changement)

C’est la rentrée pour les écoliers de Montbonnot-Saint-Martin !
LA RENTRÉE SCOLAIRE

École du Bourg École du Tartaix École de Chavannes

SYNTHÈSE PRÉVISIONNEL 2024-2025 TOTAL TROIS ÉCOLES 438 ENFANTS

MATERNELLE DES CHAVANNES

Petite section 52

Moyenne section 53

Grande section 47

TOTAL CHAVANNES 152

ÉCOLE DU BOURG
GS 14
CP 20
CE1 27
CE2 24
CM1 30
CM2 28
TOTAL BOURG 143

ÉCOLE DU TARTAIX
CP 26

CE1 35

CE2 29

CM1 26

CM2 27
TOTAL TARTAIX 143

Concernant toutes ces nouveautés, plus d’information sur 
le site internet de la mairie : « Le Sport », puis « Piscine de 
l’EPAE » : www.montbonnot.fr/piscine
Les horaires sont également à jour sur la fiche d’établissement 
du moteur de recherche « Google ». Il n’est donc pas 
nécessaire d’appeler à chaque fois à la piscine.

Liens concernant les associations sportives :
https://www.gvbiviersmontbonnot.fr/aisance-aquatique-
perfect-enfant-ans/
https://www.undineaquatictheatre.com/
https://www.handynamicgresivaudan.fr
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L’APRÈS-MIDI FESTIF POUR LES SENIORS 
Le traditionnel goûter de printemps s’est tenu cette année 
le samedi 25 mai. 
Ils étaient environ quatre-vingt à la Maison des Arts pour 
cet après-midi festif qui réunit les aînés de la commune de 
plus de 70 ans. Le Maire, Dominique Bonnet, a introduit 
cette rencontre en présentant les membres du CCAS et sa 
directrice Anna Dumée ainsi que les membres du personnel 
qui ont servi les mignardises.
La vice-présidente du CCAS, Marie-Béatrice Mathieu a énoncé 
les activités organisées à destination des seniors et plus 
particulièrement les animations qui ont lieu deux mardis par 
mois avec un repas partagé et des jeux ou travaux manuels.
Les seniors ont pu ensuite apprécier les petits fours salés et sucrés ainsi que les glaces. Le groupe "Cocktail Fusion", au répertoire 
varié, a assuré l’animation musicale de cette festivité. Le prochain après-midi festif aura lieu le 14 décembre prochain.

SORTIE DE PRINTEMPS DES SENIORS À ANNECY 
Le 29 mai dernier, le CCAS a emmené 32 bonimontains et bonimontaines 
à Annecy pour la sortie de printemps. 
La matinée a été consacrée à la visite du musée de la cloche Paccard à 
Sevrier, en bordure du lac. Cette fonderie a été créée en 1796 par Antoine 
Paccard et sept générations se sont succédé à la direction de l’entreprise. 
Plus de 120 000 cloches ont déjà été réalisées par cette entreprise.
Le musée expose un ensemble d’outils, de gravures et de photos retraçant 
l’histoire de la cloche et de la fonderie. 
Des documentaires permettent d’assister à la réalisation ainsi qu’à la 
coulée de cloches monumentales.
Cette visite fut suivie d’un déjeuner au restaurant « Lac et montagne » 
à Saint-Jorioz puis le groupe s’est dirigé vers Annecy pour une croisière 
sur le lac afin de contempler sa beauté et son cadre magnifique.
La prochaine sortie aura lieu à l’automne prochain.

RENCONTRES DU MARDI POUR LES SENIORS 
Depuis la rentrée de septembre 2023, le CCAS organise deux 
rencontres par mois pour les aînés de la commune à la salle 
Saint-Exupéry. Lors d’un mardi après-midi, les seniors 
peuvent venir se divertir avec des jeux de société divers : 
tarot, belote, scrabble… ou participer à un atelier manuel.
L’autre mardi, un déjeuner préparé par un restaurateur de 
la commune est proposé. À la suite du repas, pour ceux qui 
le désirent, l’après-midi peut se poursuivre autour d’une 
table pour s’adonner à son jeu préféré ou exécuter des 
travaux manuels avec Murielle Barthomeuf. 

Ces rencontres sont bien appréciées puisque environ une trentaine de personnes y assistent régulièrement.
Lors d’un mardi après-midi, Christian Bienvenu, reconnu en qualité d’expert de l’abeille, a donné une conférence sur les 
secrets de cet insecte qui a passionné les auditeurs. Les séances ont été interrompues pendant les vacances d’été mais ont 
repris à la rentrée de septembre. 

Marie-Béatrice Mathieu Adjointe aux affaires sociales
et Anna Dumée Directrice du CCAS
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Place désormais au M réso 
(fusion de M Tag et M Tougo) 
qui va permettre de traverser 
tout le Grésivaudan et la 
métropole grenobloise en 
transports en commun, sans se 
soucier du franchissement de 
zone, avec des tarifs beaucoup 
plus abordables pour celles et 
ceux  qu i  t raversa ient  la 
frontière des deux réseaux. 
Mieux que ça, le Smmag a 
officialisé quatre lignes dites 
« chronos périurbains », de la 
C9 à la C12, sur le modèle des 
bus à haut niveau de service 
déjà présents sur la métropole 
g r e n o b l o i s e .  A v e c  d e s 
fréquences pouvant aller de  
10 à 15 minutes en heures de 
pointe et  des extensions 
horaires de circulation de 6h à 
22h, les alternatives pour se 
laisser conduire jusqu’au travail existent. Si les C11 et C12 
reprennent les tracés des Express X01 et X02, la C10 va 
permettre de relier facilement Saint-Martin-d’Hères 
(domaine universitaire et zone commerciale), puis Échirolles 
(centre-ville), grâce à la rocade sud. De quoi donner plus 
d’autonomie de déplacements aux Bonimontains.
Ce projet de fusion, le Smmag l’avait en tête dès sa création 
en 2020. Sa mise en place a d’abord été retardée par le 
Covid, puis a demandé un temps de mise en place comme 
l’explique Coralie Bourdelain, vice-présidente mobilités et 
déplacements du Grésivaudan, « il a fallu apprendre à 
travailler ensemble, petit à petit ». Les négociations avec 
la Région Auvergne Rhône-Alpes ont pu se faire au fil  
du temps par l’intermédiaire de Paul Vidal, conseiller 
régional, délégué aux transports scolaires et interurbains. 
Présent à l’inauguration du réseau vendredi 6 septembre 

à Saint-Ismier, il a reconnu « une harmonisation et une 
optimisation du réseau » tout en souhaitant « bonne route » 
à M réso pour la suite.

I l  était  présent aux côtés des deux présidents 
d’intercommunalité Henri Baille (Communauté de 
commune Le Grésivaudan) et Christophe Ferrari (Grenoble 
Alpes Métropole), mais aussi Bruno Cattin pour le Pays 
Voironnais, qui devrait rejoindre M réso en 2025. Une 
union de « trois grands territoires », une « ère nouvelle » 
pour l’un des « plus grands réseaux de France » où chacun 
a rappelé l’importance des efforts collectifs fournis pour 
discuter, négocier et aboutir à ce projet commun. Sylvain 
Laval, président du Smmag, en a profité pour battre le fer 
tant qu’il est encore chaud, en évoquant l’autre projet à 
venir qui demandera la coopération de tous ces acteurs : 
le développement du RER métropolitain.

Nous sommes en 2023, votre voiture est en panne et vous optez pour prendre en urgence le bus à la gare de Montbonnot-
Saint-Martin direction place de Verdun Grenoble, avec la ligne exploitée par la région Auvergne-Rhône-Alpes. Le chauffeur 
tapote sur son écran et vous annonce un trajet de 8 km à 5,40 € plein tarif. Mais nous sommes désormais en septembre 
2024 et, grâce à la reprise du réseau par le Smmag (Syndicat mixte des mobilités de l’aire grenobloise), le trajet réalisé 
dans les mêmes conditions ne vous coûte plus que 2 €. Ceci est une révolution (administrative et tarifaire) !

DU RÉSO POUR LES BONIMONTAINS
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LES UTILISATEURS EN PHASE D’ADAPTATION
Qu’apportent les deux réseaux Grésivaudan et métropole 
grenobloise fusionnés au public ? Ce sont encore les 
utilisatrices et utilisateurs qui en parlent le mieux. Ce mardi 
10 septembre matin, les voyageurs du Pré de l’eau partagent 
leur expérience. Dans les avis positifs, on retrouve Isabelle, 
38 ans, sur son trajet quotidien Crolles-Meylan. Finis les 
T84 et T81, elle peut gagner un quart d’heure par trajet 
avec le C11, puis le C1, grâce à une fréquence de passage 
améliorée. Cerise sur le gâteau, elle va gagner 300 € sur 
son abonnement annuel. 
Pour les Grenoblois qui travaillent à Inovallée comme 
Jean-Paul, Mathias et Abdoul, le C11 depuis la place Victor 
Hugo est leur choix ce matin, combiné au deux, trois arrêts 
supplémentaires du C1 (arrêts Inria et Baudonnière). 
Abdoul hésite à faire le trajet directement en C1, mais le 
confort des places assises plus nombreuses lui fait préférer 
ce trajet. Durant l’été et par beau temps, il profite autrement 
d’un trajet à vélo sur la voie verte du chemin des cantines. 
Le risque de la ligne C11, c’est ce qu’a vécu Mathias ce 
matin-là : être pris dans un bouchon sur l’autoroute. Et 
pour Jean-Paul, il trouve plus facilement son compte en 
démarrant avec le C11, puis avec un C1 efficace en heures 
de pointe. Le changement vers M réso n’a cependant pas 
bouleversé leurs habitudes.
Dans les avis négatifs, on trouve des critiques de manque 
de clarté côté communication. C’est le cas d’Héloïse, qui 
hésitait à reprendre sa voiture pour le reste de la semaine. 
En cause, des informations contradictoires sur les 
abonnements à prendre : « Je suis dans un sketch depuis une 
semaine. On a été très mal informés, les chauffeurs aussi ». 
L’agence de Crolles lui a donné trois avis différents et suite 
à ça Héloïse va devoir refaire ses démarches d’abonnements. 
Même son de cloche rapporté par d’autres utilisateurs ce 
matin-là. « Les affichages ne sont pas à jour », complète 
Mathias, « parfois les conducteurs n’ont pas les mêmes 

informations ». Et de nuancer pour cet habitué de longue 
date des transports, « c’est inévitable, je pense, ça se met 
en place tranquillement ». Pour Aude, 37 ans et artiste, qui 
découvre encore cette nouveauté, elle espère que les 
tableaux des horaires seront plus faciles à lire à l’avenir. 
Enfin, pour Florian et Lou, rien de bouleversant dans leur 
trajet inter-Grésivaudan si ce n’est le numéro des lignes. 
Ils continueront d’aller à Crolles pour l’un et Villard-Bonnot 
pour l’autre.

UNE C1+ EN LIGNE DE MIRE
Désormais, le Smmag a tous les leviers en main pour 
développer M réso. Déjà en 2020, la ligne C1 avait créé la 
brèche en proposant un deuxième terminus à Inovallée, 
mais cette fois du côté de Montbonnot-Saint-Martin. Pensée 
d’abord pour les travailleurs en semaine, cette ligne va 
évoluer dans la prochaine année vers une C1+ qui permettra 
des déplacements jusqu’au Pôle d’échange multimodal du 
Pré de l’eau les week-ends, et aussi en soirée. La cadence 
sera aussi améliorée avec un seul terminus à Montbonnot-
Saint-Martin. Ce Pôle d’échange du Pré de l’eau est ainsi au 
cœur de ce nouveau réseau pour la partie Grésivaudan, 
tout comme le nouveau pôle La Bâtie, reliés par le C11 et 
le C12. En quelque sorte, nos équivalents locaux des arrêts 
grenoblois Alsace-Lorraine et Chavant. 
Ces pôles permettent aussi de s’organiser autrement, par 
exemple en covoiturage, avec ou sans rendez-vous, grâce 
à un espace dédié M covoit’. Mathias, rencontré ce mardi 
matin, envisageait de s’inscrire cette rentrée pour tenter 
l’expérience. Juste à côté, un habitant sortait son vélo d’un 
box sécurisé Mvélo+, géré aussi par le Smmag, donnant  
la possibilité de combiner plusieurs modes de transport.  
La fameuse multimodalité du pôle. Ce tableau est complété 
par les trottinettes en libre-service, qui peuvent permettre 
de faire des jonctions entre le haut et le bas de Montbonnot-
Saint-Martin. Il n’en restait pas une ce matin-là. Mathis,  
24 ans et demandeur d’emploi, a troqué sa voiture pour 

C1 au terminus Pré de l'Eau À l'intérieur du 80 (ex T80)
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EXEMPLES DE NOUVEAUX TRAJETS
En C10, en partant de l’arrêt 
Gare de Montbonnot-Saint-Martin :  
•  Aller samedi à 13h51, arrivée Saint-Martin-d’Hères à 

Porte du Grésivaudan (Ikea) à 14h15. Retour 17h32, 
arrivée 17h55. Ou arrivée à Échirolles « La Rampe, 
centre-ville » à 14h28 pour un cinéma ou un bowling. 
Retour à 17h19, même arrivée.

•  Du lundi au vendredi, aller à 8h06, arrivée Crolles à  
ST Microelectronics à 8h28. Retour 17h36, arrivée 
17h57.

En C9, en partant de l’arrêt Pré de l’eau :
•  Du lundi au vendredi, aller à 8h14, arrivée place de 

Verdun à Grenoble à 8h27. Retour à 18h, arrivée 18h12. 
Ce jeudi soir l’afterwork se prolonge, derniers retours 
de Grenoble à 20h, 21h et 22h.

•  Mercredi, aller à 12h17, arrivée à 12h23 à « Domène 
Mairie » pour manger avec un ami qui travaille de l’autre 
côté de l’Isère. Retour à 13h28, arrivée 13h34.

Infos pratiques :
-  2€ le ticket M réso à l’unité sur L’appli M, en agence de 

mobilités, au Tabac Presse 628 Général de Gaule ou 
distributeur automatique au Pré de l’eau. Dans le bus 
ou par SMS, le ticket coûte 2,50€.

- Les 10 tickets à 16,70€.

-  Tarif des abonnements mensuels M réso en fonction de 
son quotient familial (QF) : de 2,50 € par mois (QF 
inférieur à 565), au tarif mensuel plein tarif de 68,70 € 
par mois (QF supérieur à 900).

-  Si vos déplacements restent uniquement inter-
Grésivaudan, vous profitez des tarifications précédentes 
du réseau M TouGo.

-  Si vous êtes salariés, vous pouvez bénéficier d’une Prime 
transport à 50 % dans le privé et 75 % dans le public.

-  Gratuit pour les moins de 5 ans, et les 5-10 ans les 
mercredis, samedis et dimanches.

Toutes les informations spécifiques à votre situation sont sur www.reso-m.fr 

prendre le C1, direction gare de Grenoble, puis Lyon. 
Habituellement, Mathis s’arrête en gare de Gières.  
Ce nouveau trajet est un test « pour voir si c’est mieux qu’en 
voiture », avec l’idée que « le bus coûte moins cher », en 
comparaison du prix de l’essence.
Cette volonté de diversifier les modes de transports, Coralie 
Bourdelain, vice-présidente mobilités et déplacements du 
Grésivaudan l’explique : « On combat l’autosolisme [ndlr : 
circuler seul en voiture]. C’est à nous d’inciter à faire 
autrement, pour notre santé, pour le climat » en proposant 
« une palette de mobilités » et « diminuer le nombre de 

voitures ». Tout en admettant le fait que « suivant où on 
habite, suivant son parcours de vie » ce n’est pas si simple 
de changer ses habitudes dans les zones péri-urbaines où 
la voiture est la norme pour les déplacements. « J’espère 
que ce nouveau réseau le fera », conclue-t-elle, grâce à un 
« service de qualité ». Montbonnot-Saint-Martin, à moins 
de 10 km du centre grenoblois, avec 5 lignes chronos,  
7 lignes de bus, un pôle du Pré de l’eau, sera l’un des grands 
bénéficiaires de cette unification des transports en commun. 

Ludovic Chataing
Service communication

Sylvain Laval et Henri Baille dans le 80

Point presse au pôle du Pré de l'Eau
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UN ÉTÉ EN MUSIQUE
L’été est souvent synonyme de musique, de festivals, de 
longues et chaudes soirées, où le temps suspend son vol, 
où nous sommes réceptifs au talent des artistes musiciens, 
où nous découvrons des rythmes, des instruments, des 
voix. La musique rassemble, fédère. La musique provoque 
des émotions, surtout quand elle est jouée par des artistes 
virtuoses et passionnés.
Montbonnot-Saint-Martin aime ces instants privilégiés et 
accueille toujours avec un immense plaisirs ces étapes 
musicales d’été.
La Fête de la musique ouvre l’été musical. Onze groupes 
amateurs, mais doués et passionnés étaient présents en 
ce premier jour d’été. Rock, soul, jazz, blues, chansons 
françaises ont résonné sous la cédraie du Parc de la mairie. 
Mais la pluie, un peu trop présente tout ce printemps avait 
décidé de jouer les prolongations et a quelque peu gâché 
cette Fête de la musique. « Singing in the rain » était le 
refrain de cette soirée… Merci néanmoins aux musiciens.
Quelques jours plus tard, ce fut le jazz qui a été à l’honneur 
à la Maison des Arts avec Fedia Amice (guitare), Benjamin 
Fryde (clarinette), Mathieu Poirier (contrebasse) et Léo 
Torchon (batterie) dans le cadre du festival « Musique dans 
le Grésivaudan ». Nous avons découvert des jeunes artistes 
alliant une créativité exceptionnelle et une virtuosité 
technique déconcertante. Le plaisir de jouer, de ces quatre 
jeunes artistes, d’improviser sur des standards du jazz 
revisités, de sublimer à tour de rôle leur instrument, de 
s’épauler et de se renvoyer la balle musicale était visible, 
était palpable pour le plus grand plaisir d’un public venu 
nombreux. 
C’était le premier rendez-vous de ce festival de musique 
reconnu dans le Grésivaudan. Sept autres concerts ont été 

donnés ensuite dans ce territoire de passionnés de musiques 
sous toutes ces formes. Merci aux organisateurs de ce 
festival annuel et estival.
Autre festival itinérant dans notre Grésivaudan, autre 
incontournable de l’été : Grésiblues sous la cédraie du Parc 
de la mairie. Le temps était redevenu clément et une foule 
très dense était présente pour ce concert sous les étoiles en 
deux parties. The blues Mystery, groupe suisse reconnu 
internationalement, nous a fait voyager dans le sud profond 
du blues. Leur musique et leur style sont très personnels, 
plein de sensualité, de vie avec la voix chaude et envoûtante 
de leur chanteuse, avec les vibratos des guitares. Un régal !
Harlem Lake, groupe néerlandais souvent primé leur 
succédait. Avec une solide base de blues traditionnel, mais 
se tournant progressivement vers plus d’influence rock, 
nous avons assisté à un très beau concert. 
La vitalité du blues, sa capacité à s’étendre sur des nouvelles 
musicalités étaient bien là ce soir à Montbonnot-Saint-
Martin et pour tous les autres concerts donnés avec 
Grésiblues dans nos différentes communes du Grésivaudan.

CINÉTOILES : C’EST MAGNIFIQUE
Lundi 26 août au soir plus de 100 personnes étaient réunies sur le parvis de 
la mairie dans le cadre des soirées « Cinétoiles ».
Cinétoiles, c’est plus de 40 soirées, tout le long de notre vallée du Grésivaudan, 
avec la projection d’un film en plein air : un cinéma itinérant, familial, gratuit 
dans nos communes ou nos villages, un soir d’été. Les communes avec l’appui 
de la Communauté de Communes Le Grésivaudan permettent ainsi un moment 
de détente et de découverte d’un film.
Ce 26 août, était ainsi projeté le film de et avec Clovis Cornilhac « C’est 
Magnifique ». Un film tendre et poétique, un film rempli de bienveillance nous 
faisant aller du Vercors aux collines de Lyon. Un conte un peu vintage et 
fantastique, plein de couleurs acidulées et de bons sentiments. Un film applaudi 
par les spectateurs ayant apprécié cette soirée de cinéma sous les étoiles.

Patrick Descharrières, Adjoint à la culture

Patrick Descharrières,  
Adjoint à la culture
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FÊTE MÉDIÉVALE 6 JUILLET 2024
Le samedi 6 juillet la commune de Montbonnot-Saint-Martin a fait 
un bond dans le passé, à l’occasion de la 11ème fête médiévale.
Le temps d’une journée, le public a été transporté au temps du Moyen 
Âge peuplé de chevaliers, saltimbanques. Certains ont pu aussi profiter 
du spectacle des perroquets, orchestré par Élodie Houdas. Numéro 
poétique et festif lors duquel cinq à six oiseaux sont les gracieux 
partenaires multicolores de la danseuse. Lors de cette chorégraphie 
le public a pu participer à cette animation, les oiseaux étant dressés 
à aller sur n'importe quelle personne du public !
Au programme les différentes compagnies ont séduit les visiteurs en 
proposant sur leur campement des démonstrations de combats, des 
ateliers autour de la cuisine médiévale, des armes et des armures. 
L’occasion aussi d’en apprendre davantage sur l’histoire de l’épée à 
travers le temps.
Les compagnies Briselame, Escossor, les Dauphins de feu se sont 
succédé tout au long de l’après-midi, dans le parc du château.  
Le marché des producteurs a aussi attiré un public très nombreux, 
déambulant devant les différentes échoppes, pour découvrir et acheter 
des produits locaux. Malheureusement la météo n’a pas été au top, 
et la pluie est venue perturbée la fête aux alentours de 20h.  
Le spectacle final prévu n’a pas pu se dérouler, et la cédraie s’est vidée 
très rapidement.
Merci à toutes celles et ceux qui ont participé à l’organisation de cette 
journée, et merci aux restaurateurs qui malheureusement n’ont pas 
pu proposer leurs produits.
Nous vous donnons rendez-vous le 5 juillet 2024 pour la 12ème édition.

LA PHOTO À L’HONNEUR À LA MAISON DES ARTS
Les 3, 4 et 5 mai dernier, s’est tenu à la Maison des Arts le premier Festival Photo Nature et Montagne. L’association 
créée pour gérer cet évènement a réuni une douzaine d’exposants sur le thème de la Montagne et de la Nature. 
Pour un premier essai, ce fut un réel succès : plus de 1200 personnes se sont pressées à cette exposition et ont pu admirer 
la technique, la passion, la patience de ces chasseurs d’images sublimant ce qui nous entoure. La photographie est un art 
en soi. Savoir capter des moments lumineux, des sommets enneigés, des aurores boréales, des traces de lièvre, des oiseaux 
majestueux, puis travailler le tirage, le rendre accessible, provoquer l’émotion, provoquer la discussion, l’échange : c’est ce 
que nous ont offert le temps d’un grand week-end ces 12 exposants talentueux et passionnés. Ils nous ont donné l’envie de 
faire nous-même ces voyages, ces marches très matinales et tenter peut-être de saisir des instants aussi magiques.

Ce festival nous a donné l’envie de faire un 
parcours photo le long de la Doux. Permanent, 
accessible à tous les piétons, il verra le jour 
prochainement. Les photos issues de ce 
premier festival seront ainsi à l’honneur et 
prolongera ainsi le plaisir des yeux. Fort de 
ce succès, l’association du Festival Photo 
Nature et Montagne nous donne déjà 
rendez-vous l’année prochaine du 21 au  
23 mars 2025 pour la seconde édition.

Dominique Bonnet,  
Maire de Montbonnot-Saint-Martin

Patrick Descharrières, Adjoint à la culture
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FORUM DES ASSOCIATIONS
Samedi 7 septembre 2024 a eu lieu le Forum des associations dans les 
tennis couverts, 95 rue Vaucanson, de 10h à 14h. 
En cette année olympique, environs 60 associations étaient présentes 
avec plus de 80 activités représentées par leur président, membres et 
bénévoles. Nous avons la chance d’avoir un tissu associatif dense et 
dynamique. Dès 9h30, M. Dominique Bonnet, Maire, et Roger Bois, 
Adjoint à la vie associative et aux sports, ont accueilli l’ensemble des 
acteurs et ont ouvert le Forum par une petite présentation, suivie par 
un temps convivial autour d’un petit déjeuner. Dès 10h, les associations 
étaient en place pour accueillir et renseigner le public venu nombreux 
pour trouver une ou plusieurs activités. Merci à tous pour votre 
implication ! Rendez-vous l’an prochain, samedi 6 septembre 2025, 
même lieu, mêmes horaires.

Roger Bois,
Adjoint à la vie associative et aux sports

UN MEETING DE PERCHE HISTORIQUE
Mercredi 19 juin, le meeting Perche des Alpes a été le lieu 
historique où Thibaut Collet a battu d’un centimètre le record 
de la famille Collet de saut à la perche en sautant à 5,95 m, 
à domicile. Record jusqu’ici détenu par son père, Philippe, 
34 ans durant. Les Bonimontaines et Bonimontains ont pu 
profiter de ce spectacle sur le terrain de l’ASPTT, avec d’autres 
compétiteurs et compétitrices de grand talent comme 
Renaud Lavillenie, deuxième meilleur sauteur de tous les 
temps (6,16 m en salle en 2014), Robin Emig, Baptiste Thierry, 
chez les hommes, et Juliette Zebic (victoire à 4,12 m), Léa 
Mauberret, et Marion Vauville, chez les femmes. 
Une buvette a permis à chacun de se restaurer, alors que 
la fin de journée menaçait d’un traditionnel orage de fin 
de journée, mais qui n’est heureusement jamais venu 
(seulement quelques gouttes). 

De nombreux médias étaient aussi présents pour couvrir cet 
événement, appelé à être reproduit. Ce premier meeting a 
donc tenu toutes ses promesses, en présence des élus et à 
l’approche des Jeux olympiques de juillet, tenant lieu 
d’échauffement. Malheureusement, Thibaut Collet n’aura 
pas réussi à briller sur ses premiers Jeux à Paris, lui donnant 
cependant l’occasion de rebondir sur de prochaines 
compétitions. 

Ludovic Chataing Service communication

ONDULATIONS URBAINES 
Samedi 7 septembre 2024, la 4e édition d’« Ondulations urbaines » s’est 
déroulée de 10h à 20h, dans le Parc des loisirs, 95 rue de Vaucanson.
Cet événement devenu incontournable autour des « cultures urbaines »  
a encore une fois tenu ses promesses. Entre démonstrations et ateliers,  
le public, venu nombreux (plus de 1500 visiteurs) a trouvé une offre attractive 
pour s’initier, admirer et rêver de devenir comme nos champions présents  
à nos côtés depuis 4 ans :
•  Matéo Serri, champion du monde 2021, 2024 en foot freestyle,

• Warmeup, numéro 1 mondial de trottinette depuis 15 ans.
•  Joris Bretagnolles, vice-champion de France de BMX flat et 9e mondial de la discipline, 
• Bomber Show avec cette année Thibaut Marriaux, VTT trial.
Cette réussite est issue d’une alchimie entre la Mairie et les prestataires, devenus "partenaires" : Nextape avec le break 
dance et le graf, Bomber Show avec Thibaut Marriaux et leur show, Matéo Serri et sa maitrise du ballon et du jonglage et 
Joris Bretagnolles qui « danse » avec son BMX… Cette année, Joris Bretagnolles a mis au défi M. Bonnet, Maire et M. Bois, 
Adjoint à la vie associative et aux sports, de faire une figure en BMX flat. Défi relevé avec brio ! Je tiens aussi à remercier 
les food trucks présents qui ont su régaler nos papilles : Travel Food Truck, Terre & Mer, Yog’ice. 
On vous donne rendez-vous samedi 6 septembre 2025,  
pour démarrer la rentrée sur les chapeaux de roues ! Roger Bois, Adjoint à la vie associative et aux sports
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QUE DEVIENNENT LES SINISTRÉS DE LA PLACE ROBERT SCHUMAN ? 
Mardi 16 avril, le quotidien des familles et commerçants de la place Robert Schuman a totalement basculé suite à 
l’incendie d’un feu de poubelles qui s’est propagé sur la charpente du 1er étage du bâtiment. La solidarité s’est mise en 
place le jour même avec une collecte de premières nécessités à la Maison du Pré de l’eau. Le deuxième élan de solidarité 
s’est concrétisé ensuite par les dons d’une centaine de personnes au CCAS de Montbonnot-Saint-Martin, combinés aux 
dons de 5 000 € de la Mairie (délibération du 18 juin), de 10 000 € du Comité d’animation et de 1 000 € de Montbonnot 
bridge, ce qui a permis de redistribuer à chacune des familles touchées une partie des 30 560 euros collectés.

Suite à un premier temps d’urgence de relogement des 
familles sinistrées, les dossiers ont pu avancer de manière 
personnalisée. Les cinq foyers de propriétaires ont trouvé 
par leur propre moyen des locations avant la future 
reconstruction, que ce soit à Montbonnot-Saint-Martin, à 
Meylan ou à Bernin. Pour les onze foyers locataires, la plupart 
sont relogés dans le Grésivaudan ou à Meylan avec l’aide 
combinée du CCAS et du bailleur social SDH. Ces foyers 
auront aussi la possibilité de revenir après les travaux, s’ils 
le souhaitent, ou rester dans leur nouvelle location du 
bailleur. Leur bail place Robert Schuman, actuellement mis 
en pause, reprendrait à ce moment-là. 

Reconstruire à l’identique 
Pour la reconstruction, il faudra patienter encore un peu 
mais les démarches administratives avancent à bon train. 
Le permis de construire a été déposé le 12 août en Mairie, 
puis transmis aux deux commissions accessibilité et sécurité 
gérées par le Département de l’Isère. Il pourrait être ainsi 
accordé au syndicat de la copropriété d’ici la fin de l’année 
2024 étant donné la demande de « construction à 
l’identique », puis les travaux pourront démarrer. 
Côté commerçants, les deux locaux les moins touchés (Aki 
Sushi et Crédit Agricole) ont pu déjà rouvrir suite aux travaux 
d’étanchéité des dalles. Par ailleurs, vous pouvez déjà trouver 
dans la rue Vaucanson les étals de l’Union primeur, en 
disposition marché ouvert. Le commerce de fruits et légumes 

devrait à nouveau emménager sur la place Robert Schuman 
début novembre.
Enfin, la solidarité s’est aussi déclenchée sous la forme d’un 
concert caritatif « Afrosoul et Gospel » samedi 14 septembre 
dans le bâtiment Stryker, organisé conjointement par Gilles 
Pigeon de la société Cap Lock Events et la Mairie. De quoi 
redonner le sourire aux 300 personnes présentes. Le Maire, 
Dominique Bonnet, a formulé à nouveau le soutien de la 
municipalité pour la reconstruction de tous. Certains 
habitants sinistrés par l’incendie étaient présents dans la 
salle. 

FOCUS

Ludovic Chataing
Service communication

Les habitants de la place Robert Schuman lors de la remise des dons du CCAS le 26 juin 2024



ENVIRONNEMENT

16 - MONTBONNOT-SAINT-MARTIN 

HÔTELS DE LUXE   
Ils sont deux, destinés aux insectes, réalisés puis installés au sein du parc  
de Miribel par les scouts et guides de France du groupe Saint-Martin du Manival, 
le 25 mai dernier.
L’emplacement a été judicieusement proposé par le responsable des espaces 
verts de la commune. Espérons que les résidents s’y présenteront nombreux, 
participant ainsi à entretenir la richesse en faune et en flore de ce beau parc!

Un des hôtels à insectes en installation, 
Parc de Miribel 

ATELIER BRANCHÉ    
Installer soi-même ses panneaux photovoltaïques ? Produire et consommer sa propre électricité ? C’était le sujet de l’atelier 
proposé avec succès par Grési 21 le samedi 25 mai au matin : plus de 70 participants étaient présents, ravis des conseils 
et témoignages prodigués. Au-delà de ce moment d’échange, les bénévoles du groupe A2 « Auto-construire, Autoconsommer » 
de Grési 21 peuvent renseigner et accompagner les personnes le souhaitant pour mener à bien leur projet.
Informations : contact@gresi21.fr

FOIN DE JARDIN ET AUTRES RUSES
Nous avons accueilli dans le parc de Miribel l’animation « Jardinez malin », le samedi 18 mai. Ou comment apprendre tous 
ces trucs qui permettent de prendre soin de son jardin en optimisant les ressources qui s’y trouvent. À la clé un jardinage 
plus respectueux de la nature, un regard nouveau sur ce que nous appelons trop rapidement « déchets verts »… et un 
jardin en pleine forme ! C’est l’association « Fraise et Ciboulette » qui a animé cette matinée pour le compte du service 
« Gestion des déchets » du Grésivaudan.

Tonte utile par l'experte de Fraise et Ciboulette

MONTBONNOT 
JOUE L’OLYMPIQUE    
C’est finalement sous un soleil généreux 
que la commune a accueilli la « Faites 
du vélo » cette année, manifestation 
proposée par le service Mvélo+ du 
Smmag les 24 et 25 mai. L’organisateur, 
« Imagine Expériences », a proposé un 
Escape Game surfant sur l’actualité : 
« Les dieux du vélolympe ». 

Plus de 500 personnes ont relevé le défi, gratuitement, souvent en famille, découvrant 
à l’occasion les nombreux itinéraires cyclables de la commune, des plus roulants du 
côté d’Inovallée aux plus bucoliques et ombragés par le chemin des Chartreux.

L’équipe d’Imagine Expériences en GO de choc Drapeaux à messages sur le podium, 
parvis de la Maison des Arts »

Caroline Hallé,  
Adjointe à l'environnement

Composter ses déchets verts et ménagers 
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« RENDEZ-VOUS AUX JARDINS » : VISITE DU JARDIN 
BIOCLIMATIQUE DE STÉPHANE MOUNIER  
Du 31 mai au 2 juin 2024, le Ministère de la Culture proposait  
la 21e édition des « Rendez-vous aux jardins », dans le cadre d’une 
animation à l’échelle européenne.
C’est dans ce contexte que Stéphane Mounier a ouvert son jardin 
bioclimatique au public et accueilli près de 500 visiteurs, dont  
quatre classes de l’école du Tartaix. 
Une grande richesse végétale et faunistique, une ambiance de 
fraicheur, dans un dépaysement total en visites libres ou guidées, qui 
ont enthousiasmé les curieux.

L’histoire du jardin
En avril 2002 déjà , ce même bulletin municipal proposait le portrait 
de cet amoureux de la nature, décrivant « le jardin de la passion ». 
L’occasion pour lui de revenir sur l’histoire de ce jardin et de constater 
l’œuvre du temps :
« Son histoire remonte au début des années 1980, avec un travail sur 
la création de fraicheur à partir de 1987. Un travail qui se poursuit 
toujours à Montbonnot-Saint-Martin, mais aussi depuis 14 ans sur  
12 hectares de jardin et forêt d’expérimentation à Mirmande (Drôme), 
en y incluant de nouveaux tests sur des parcours de sport en 
bioclimatique et les végétaux du futur capables de vivre en zone 
difficile. L'environnement est la ligne directrice, la biodiversité y est 
poussée au maximum tout en créant un lieu agréable à vivre, à voir, 
à toucher, à sentir et à écouter. C’est pour moi avant tout un lieu 
d’expérimentation et de partage de connaissances, dans lequel les 
promenades sont un plaisir. »

Stéphane Mounier nous explique ce qu’est un jardin bioclimatique
« C'est un jardin qui permet de limiter les effets du réchauffement 
climatique,  grâce à l'implantation de végétaux d’une grande diversité, 
à un travail du sol approprié, à l’aménagement des bassins , mais aussi 
grâce au choix varié des éléments et matériaux qui composent le jardin. 
Le mode de gestion y a toute son importance ». 

Les résultats sont au rendez -vous :
- Un écart de température allant jusqu'à 8° de moins qu'un jardin 
classique en période chaude et 2° de plus en période froide. De plus 
la maison, construite en 1977 avec une isolation simple, ne dépasse 
pas 25°C en rez de chaussée et 27° C à l'étage en été (sans climatisation 
artificielle !).
- Une biodiversité plus que positive avec environ 1350 espèces de 
végétaux, de nombreuses espèces d'animaux y vivant et s’y 
reproduisant (insectes, tritons, salamandres, libellules, écureuils, 
mésanges, éperviers, lézards, couleuvres, hérissons, chauves-souris…), 
et d'autres y passant régulièrement (renards, blaireaux, huppes, 
hérons cendrés, hérons pourprés, martins-pêcheur…).
Les prochaines portes ouvertes du jardin bioclimatique de Stéphane 
Mounier auront lieu cet automne.

ENVIRONNEMENT

Caroline Hallé,  
Adjointe à l'environnement

Des fleurs de Lotus à Montbonnot 

Un havre de poésie et de fraîcheur 

Stéphane Mounier en pleine pédagogie 

Composter ses déchets verts et ménagers 
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L’espace d’une quinzaine de mètres carrés du Ludolab, habituellement investi pour s’adonner à des temps de jeux de société 
a été métamorphosé par les bibliothécaires. Pour créer une ambiance immersive, une scénographie particulière a été nécessaire : 
Occulter les surfaces vitrées, couvrir de draps les étagères, installer un écran pour la projection du vidéorama en continu 
(images et sons aquatiques).
Ce son et lumière de l’artiste plasticienne Fabienne Aumont propose une approche sensorielle dans un univers très poétique 
pour s’ouvrir à la beauté et à la sagesse des océans. En touchant délicatement les filaments brodés des méduses 
phosphorescentes, seize courtes citations d'auteurs célébrant la beauté et la sagesse des mondes des Océans et du Ciel 
(Pablo Neruda, René Char, Virginia Woolf, Haruki Murakami) sont diffusées grâce à un dispositif numérique (boitier relié à 
des fils conducteurs et tactiles cousus dans les tentacules). C’est le principe de la « douche sonore ». Installés confortablement 
dans des transats, les adultes comme les enfants ont particulièrement apprécié cet instant suspendu. 

La médiathèque Saint-Exupéry en partenariat avec l’EPAE invitait son public jeudi  
4 avril à une rencontre exceptionnelle en présence d’Emmanuel Lepage et des 
lycéens de l'École des Pupilles de l'Air et de l'Espace.
Après une séance incroyablement riche en questions, témoignages, récits de la part 
des élèves, Emmanuel Lepage nous a offert la chance d'assister à la naissance sur 
papier d'un voilier entrainé par le vent. Un instant inoubliable !!!

AMBIANCE SOUS-MARINE À LA MÉDIATHÈQUE :  
LE CERCLE DES MÉDUSES ONIRIQUES

LE PRINTEMPS DU LIVRE DE GRENOBLE À 
LA MÉDIATHÈQUE : INVITATION DU BÉDÉISTE 
EMMANUEL LEPAGE 
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LA GESTION DES RÉSEAUX ÉLECTRIQUES : DE L'ORIGINE À VOTRE FOYER 

Le saviez-vous ?
Avant d’arriver à votre domicile, l’électricité parcourt des 
centaines de milliers de kilomètres. 

Les réseaux de distribution : un bien commun 
Les réseaux de distribution qui commencent à la sortie des 
transformateurs de haute à moyenne tension appartiennent 
aux communes. Au fil du temps, les communes se sont re-
groupées au niveau départemental afin de favoriser le dé-
veloppement du territoire et la solidarité territoriale. 
L’organisation de la distribution publique d’électricité a ainsi 
été confiée à TE38, un établissement public départemental  
dont notre commune est adhérente. 

Le rôle de TE38  
TE38 contrôle l’activité de l’exploitant du réseau de distri-
bution, Enedis, notamment la qualité du service et l’état du 
patrimoine. Il partage également avec ce dernier la réalisa-
tion des travaux sur le réseau (sécurisation, extension, en-
fouissement). En outre, il s’engage en faveur de la transition 
énergétique, travaillant de concert avec l’ensemble des 
acteurs publics du département pour promouvoir des pra-
tiques énergétiques durables.
Retrouvez une vidéo explicative : 
Les AODE quezako ? Le service public de l'énergie de votre 
territoire - YouTube

Représentation communale  
Notre commune est représentée au sein de cet organisme 
par un délégué titulaire, Alain Maffet, et un délégué sup-
pléant, Patrick Descharrières. Ils veillent à ce que les intérêts 
de notre commune soient bien pris en compte dans la ges-
tion des réseaux électriques et dans les initiatives de tran-
sition énergétique.
Grâce à cette organisation, nous pouvons garantir un appro-
visionnement fiable et durable en électricité à nos habitants, 
tout en contribuant activement à la préservation de notre 
environnement.

Cet article a été rédigé par TE38
+ d’info : www.te38.fr

L’électricité est produite à partir de 
différentes sources d’énergie :
• Des centrales nucléaires
• Des centrales hydrauliques
• Des centrales thermiques
• Des parcs éoliens
• Des panneaux solaires

Elle circule via des lignes haute 
tension, moyenne tension et basse 
tension. Des transformateurs 
permettent d’abaisser la tension. 

À la sortie du réseau de 
distribution, l’électricité est prête 
à être consommée.
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TRIBUNE MINORITÉ 2024-2025
Incendie dramatique mi-avril
Une solidarité spontanée s’est exprimée en faveur des familles 
sinistrées par l’incendie du 15 avril place Schuman. Cet élan 
est venu compléter l’action des services de la mairie, du CCAS 
et des bailleurs sociaux pour proposer des solutions concrètes 
de relogement avant une reconstruction qui sera certainement 
longue. Les auteurs présumés, jeunes adolescents, ont été 
interpellés et mis en examen. Nous faisons confiance à la 
justice pour qu’un procès tenant compte de leur minorité se 
tienne dans des délais normaux. D’ici là nous appelons tous 
les élus du conseil municipal à ne pas s’immiscer dans les 
décisions juridiques ou faire appel à des autorités nationales. 
(https://www.francebleu.fr/infos/faits-divers-justice/incendie-
de-montbonnot-le-maire-en-appelle-au-president-de-la-
republique-et-au-premier-ministre-95435626). Dans le cas 
présent victimes et délinquants devront se reconstruire.

Vidéo protection
Depuis plus d’un an un système de vidéoprotection a été 
installé sur la commune. Il est également complété de 
caméras de la communauté de communes suivant  
une convention de mutualisation des dispositifs de 
vidéoprotection sur le territoire. Rappelons que l’objectif 
de ces dispositifs n’est pas de protéger mais d’identifier des 
personnes présentes lors d’un acte délictueux.  

Nous souhaitons qu’un bilan quantitatif et qualitatif sur 
l’efficacité du dispositif soit rendu public. Il permettra de 
connaître l’évolution de la délinquance et criminalité dans 
les zones vidéoprotégées, la proportion des affaires résolues 
grâce à la vidéoprotection et le nombre de demandes de 
consultation dans le cadre judiciaire. 

Élections
Nous avons vécu une période de grande instabilité politique 
depuis les élections européennes dont nous ne mesurons 
pas encore toutes les conséquences. L’enseignement que 
nous devons en tirer au niveau local est qu’il est urgent de 
renforcer l’attention à l’humain, au vivre ensemble dans 
toutes les actions municipales. Rendre le quotidien plus 
simple, favoriser les liens sociaux entre toutes les générations, 
aider les porteurs de projets avec les importants moyens 
humains et financiers dont la ville dispose devraient guider 
les choix. Les majorités sont désormais relatives. Ainsi nous 
pensons qu'il est important d'encourager la participation 
citoyenne et de donner la parole aux habitants pour construire 
ensemble une ville plus solidaire et plus écologique.

Être attentifs et source de propositions est le rôle  
du groupe minoritaire. 

Vous pouvez nous contacter en envoyant un mail à :
liste_vivre_ensemble_montbonnot@mailo.com

LES CHIENS DANS LA VILLE
Rappelons-nous les bons réflexes à avoir pour préserver 
notre cadre de vie.
Afin de faciliter la cohabitation de tous les usagers : il est 
recommandé de tenir son chien en laisse.
Pour les parcs municipaux (ex : parc du château), ils doivent 
être obligatoirement tenus en laisse et dans les parcs pour 
enfants, leur présence est interdite.
En dehors de ces lieux, si vous souhaitez néanmoins 
détacher votre chien lors de votre promenade, vous devez 
préalablement et impérativement vous assurer qu’il ne fait 
pas partie des catégories de chiens qui ne peuvent être 
détachés sur la voie publique et rester à proximité.  
La divagation des chiens non surveillés ou abandonnés est 
interdite.
Un chien est en état de divagation (article L. 211-23 et 
article L. 211-19-1 du code rural et de la pêche maritime) 
s’il n’est plus sous la surveillance effective de son maître 
ou éloigné de plus de 100 mètres, ou abandonné.
Une telle situation pourra être punie d’une contravention 
de la 2e classe. Le montant forfaitaire est de 35 € selon 
l’article R. 622-2 du code pénal.

Déjections canines sur la voie publique  
Plusieurs distributeurs de sacs hygiène canine (Doogy) ont 
été mis en place en divers endroits de la commune 
permettant ainsi aux propriétaires d’animaux de compagnie 
de laisser la chaussée propre après leur passage. Ils sont 
à utiliser sans modération.
De plus, une canisette parking des Armandières est à 
disposition pour les besoins canins. En raison de cela, 
l’abandon de la déjection canine sur la voie publique est 
passible d’une amende de 2e classe selon l’article R. 632-1 
du code pénal et l’article R. 541-76 du Code de 
l’environnement. L’amende forfaitaire est fixée à 35 €.

Alain Maffet, Nadine Heilliette, Daniel Leifflen, Stéphane Mounier 
Conseillers municipaux

Service juridique,
La Police municipale
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Jeunesse

Jérôme Poulet,  
Directeur de l'Escale jeunes

Du 8 au 12 juillet, quinze jeunes se sont rendus dans la 
capitale pour profiter de leur séjour tant attendu !
En effet, tout au long de l’année, ils se sont impliqués dans 
un projet et ont mené à bien des actions d’auto-financement : 
stand pop-corn au marché de Noël, vente de boissons au 
carnaval, vente de gâteaux maison lors d’Ondulations 
urbaines…
Puis, quelques journées pendant les vacances ainsi que  
les mercredis ont été consacrés à la préparation et à 
l ’organisation du séjour. Choix des activités, l ieu 
d’hébergement, programme de la semaine, répartition des 
rôles étaient parmi les tâches à finaliser par nos jeunes. 
Ainsi, ils ont pu s’impliquer chacun à leur niveau dans un 
collectif et s’engager dans une démarche long terme pour 
le bien commun.
Forts de cette expérience, les jeunes sont prêts à se projeter 
à nouveau dans un projet pour l’année prochaine.
Restez connectés !

Les enfants de l’accueil de loisirs ont pu découvrir l’univers 
des poneys lors d’un stage organisé la première semaine 
des vacances. Au programme, soins des poneys, jeux ludiques 
et balades !
Les plus grands se sont initiés au théâtre avec de nombreux 
jeux et mises en scène !
La danse a été à l’honneur, découverte ludique de différents 
styles de danses pour le plus grand plaisir des petits comme 
des grands !
Les sorties sont aussi organisées, la première pour se 
rafraichir au centre aqualudique de Villard-de-Lans et  
la seconde une balade guidée avec deux accompagnateurs 
de moyenne montagne au Cirque de Saint-Même. Découverte 
de la belle cascade et activités autour du cycle de l’eau et 
fabrication de moulins que les enfants ont pu directement 
tester dans la rivière !
Le séjour Évasion montagne s’est déroulé cette année à 
l’Alpe du Grand Serre, au programme via ferrata, tir à l’arc 
et baignade ! Les enfants ont aussi découvert le milieu avec 
de nombreuses activités nature ! Les aventures continueront 
l’année prochaine avec un nouveau projet de séjour Évasion !

ESCALE

ÉVASION

Céline Delia  
Directrice ACM Évasion
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LES FÊTES DE FIN D’ANNÉE AUX ACCUEILS DE LOISIRS PÉRISCOLAIRES
École du Tartaix
Afin de clore cette année scolaire en beauté, l’équipe 
périscolaire a concocté un programme mémorable pour tous 
les enfants de l’école :

KARTING PARTY 
Les enfants ont pu profiter d’une activité karting à pédales 
pour des courses endiablées nécessitant la photo finish sur 
le ligne d’arrivée.

JEUX TRADITIONNELS
De nombreux jeux de société ainsi qu’une dizaine de jeux en 
bois ont permis aux enfant de partager des temps de jeux et 
d’échange avec leurs copains et animateurs.

TOUS EN SCÈNE
Les enfants se sont pris de passion pour les arts de la scène, 
les parents ont assisté au spectacle de danse dans une 
ambiance qui n’a laissé personne indifférent.

Les CM2 quittent l’école avec plein de souvenirs et tous  
les autres ont hâte de découvrir le programme de l’année 
prochaine !

École du Bourg
Rien de mieux pour clôturer l'année qu'une kermesse  
"qui déchire" !
Les enfants du périscolaire du Bourg ont eu l'occasion de jouer 
midi et soir dans les châteaux gonflables et de se désaltérer 
avec un cocktail et une barbe à papa.
Entre deux jeux c'était distributeur de cadeaux et bonbons à 
la sortie !



École des Chavannes
Le 24 juin dernier, la magie des Jeux Olympiques a envahi  
les Chavannes. Pas moins de 80 enfants ont participé à une 
multitude d'épreuves sportives telles que le saut en hauteur, 
le relais de la flamme olympique, le hockey, le lancer de poids, 
le handball et même du flag-rugby.
Cette journée sportive s'est clôturée par une cérémonie de 
remise des récompenses ainsi qu'un moment convivial avec 
les familles présentes. Cela a également été l'occasion de 
revenir sur les réalisations artistiques réalisées tout au long 
de l'année.
Cet événement a permis aux enfants de se dépasser et 
d'exprimer leur esprit sportif dans une ambiance amicale et 
festive. Nous tenons à remercier tous ceux qui ont contribué 
au succès de cette journée exceptionnelle.

Comment bien fêter la fin de l’été ?
Au centre de loisirs Évasion, les familles et les enfants se 
sont retrouvés dans le nouveau jardin avec des jeux en bois 
géants et une dégustation New York roll sucrés et salés.  
Des petites spécialités préparées par les enfants sur la 
thématique de la mer ont réjoui les papilles ! Les enfants 
ont présenté quelques danses apprises dans la semaine avec 
l’intervenante d’expression latine !
Les plus grands ont participé à deux journées sportives à 
Bernin dans le cadre de Terre de jeux 2024. Au programme 
sports individuels et collectifs avec une remise de médailles !
La fin des vacances a été l’occasion de se rafraichir lors d’une 
sortie nature guidée au Marais des Seiglières ou encore à la 
piscine de Vaujany ! Sans oublier une belle sortie journée 
au parc animalier de Moidières pour le plus grand plaisir 
des petits comme des grands !
Toute l’équipe vous souhaite une belle rentrée et vous 
prépare un programme vitaminé pour les prochaines 
vacances d’automne !

L’ÉTÉ AU CENTRE ÉVASION

Céline Delia  
Directrice ACM Évasion
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SKI-CLUB
Le Ski Club organise huit sorties de ski pour les enfants 
de 5 à 16 ans pendant la saison hiver 2024-2025. 
Inscriptions dès le Forum des associations en septembre 
puis en ligne jusqu'à début décembre. Retrouvez toutes 
les informations sur www.skiclubmontbonnot.com 

COMITÉ D’ANIMATION

Le voyage à Venise du 5 au 9 juin 2024  
Un groupe de plus d’une trentaine de personnes a participé au voyage 
culturel coorganisé par le Comité d’animation et Arts et vie, sous la houlette 
de notre professeur d’aquarelle Crucetta Chavand et accompagnée par 
Loredana Gritti, conférencière. Ces dernières avaient travaillé à une 
proposition à la fois touristique - avec la découverte des monuments phare 
(place Saint-Marc, palais des Doges, basilique Saint-Marc), de deux des îles 
vénitiennes (San Lazzaro degli Armeni occupée par un monastère et Murano, 
fief des souffleurs de verre) - et à la fois culturelle et artistique avec une 
visite guidée des Giardini et de l’Arsenale abritant les différents pavillons 
de la Biennale d’art contemporain.
Quatre jours intenses tant par la beauté des lieux que par la contemplation des œuvres exposées, des installations parfois 
gigantesques proposées par des artistes engagés et dont certaines n’ont pas laissé notre groupe indifférent… sur le chemin 
du retour, certains ont partagé avoir vécu « un avant » et « un après ».

La fête du village du 29 juin  
Malgré une météo incertaine les jours précédents, les 28 bénévoles ont 
pris leur poste ce dernier samedi de juin, confiants dans leur mission à 
tenir, tant à la buvette qu’aux stands kebab, hot-dog et crêpes. Assez vite, 
un public parfois assez jeune - bravant les averses éparses - a répondu à 
l’appel de ce temps de retrouvailles et de danse au rythme des propositions 
musicales du DJ Jp d’Anto.
Un bilan très positif tant au niveau de l’ambiance et de la fréquentation 
(même si elle n’a pas atteint celle de l’année dernière sans doute en raison 
des conditions météo du moment) que financier pour notre association.

Activités  
•  À la suite de l’incendie de la place Robert Schuman, le Comité d’animation 

a débloqué 10 200 € au profit des habitants sinistrés, somme qui leur a 
été remise pendant la cérémonie du 26 juin en mairie.

•  Le stand tenu par le Comité d’animation au Forum des associations du 
samedi 7 septembre a permis aux Bonimontains de découvrir que pour  
la saison 2024-2025, l’activité modelage sur terre accueillait encore des 
personnes le mardi et le mercredi et qu’après une première année qui  
s’est terminée le mercredi 19 juin par des représentations théâtrales à  
la Maison des Arts, plusieurs créneaux d’atelier théâtre jeunes et ados 
s’ouvrent le mercredi après-midi et l’atelier adultes reprend le lundi.

Infos toute l’année sur www.comiteanimation.fr et sur Facebook.
 Joël Serpollet,  

Président du Comité d’animation

L'équipe du ski club
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BRIDGE
Au cours de ce dernier 
trimestre de nombreuses 
manifestations conviviales, 
adossées à nos tournois, se 
sont déroulées :
-  Le vendredi 28 juin, 28 

joueurs du club se sont 
retrouvés à Herbeys à la 
Ferme des Charrières pour 
un tournoi suivi d'un repas fait des produits de la ferme dans un cadre champêtre. Des tournois "délocalisés" à Chamrousse 
et au col de Porte sont aussi organisés en juillet et août.

- De nombreux membres du club ont  participé à une journée golf/bridge au golf de Bresson le 28 mai.
- Deux joueurs du club sont arrivés premiers à la Coupe des clubs du Dauphiné-Savoie.
D'autre part, l'initiation au petit bridge dans le cadre scolaire pour les enfants de CP, CE1 et CE2 s'est déroulée pendant 
deux trimestres, encadrée par des membres du club, dans les nouvelles salles de l'école du Bourg. Pour terminer l’année, 
professeurs des écoles, initiateurs, et Monsieur le Maire de Montbonnot-Saint-Martin se sont retrouvés pour partager un 
pot sympathique afin de faire le point sur l'année écoulée et parler de la prochaine rentrée.

KARATÉ
Jeudi 20 juin 2024 s'est tenue "La Coupe du Samouraï", 
fête du Club, au Dojo du gymnase la Maison du Pré de 
l'eau. Les enfants ont fait une démonstration devant 
leurs familles. La section "adulte" a remis aux petits 
karatekas, à chacun, une coupe, une médaille, un stylo,  
un goûter... Nous avons terminé la soirée par un "apéritif 
dînatoire partagé par tous".
Le 16 Juin 2024, à Lyon (la Maison du Judo), a eu lieu 
l'Open régional Auvergne Rhône-Alpes des Jeunes en 
combat. Et en catégorie Poussin, notre jeune karateka 
bonimontain Aedan Javey est arrivé premier ! 
Bravo et félicitations pour sa performance.

BADMINTON MSMB38 
Cette année encore, nos badistes du club de Montbonnot-Saint-Martin ont 
su montrer leur implication, détermination et sportivité, pour représenter 
les couleurs du MSMB38 lors des compétitions en interclubs.
Nous sommes fiers de nos équipes et des performances réalisées par chacune 
d’entre elles. Toutes nos félicitations à l’équipe 1 qui se qualifie en Pré-
régionale 2. 
Alors que la saison 2023-2024 touche à sa fin, nous souhaitions remercier  
la Mairie qui nous a permis de prolonger les entraînements en jeu libre 
chaque mercredi soir du mois de juillet. Ces créneaux ont obtenu un grand 
succès, et ont donné l’opportunité à nos joueurs de profiter des derniers 
instants sportifs et conviviaux avant la fermeture estivale.
Pour cette nouvelle année, nous invitons chaque personne intéressée par  
le badminton à nous rejoindre pour partager cette passion avec nous.  
Que vous soyez débutants ou confirmés, en recherche d’une pratique en 
loisir et/ou en compétition, vous êtes les bienvenus au sein de notre club.
Sportivement, l’équipe du MSMB.

Les créneaux du mercredi soir en juillet

 Catherine Fournié

Florence Duneigre

 Frédéric Béringer
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LE SOU DES ÉCOLES
Alors que l'année scolaire 24-25 débute, faisons le point 
sur les nombreuses initiatives entreprisent par le Sou des 
écoles en 23-24. 
Cette année a été riche en projets grâce à l'implication 
inestimable de nos bénévoles :
•  Évènements en partenariat avec des commerces 

Bonimontains (vente de donuts avec B. Badine, chasse 
aux œufs avec l’Atelier Gourmand, soirée familles avec 
Jeanine & Gisèle), mais aussi des ventes traditionnelles 
(saumons et objets dessins d’enfants).

•  Course ASPTT avec l’APE Saint-Ismier et course 
d’orientation avec l’APE de Saint-Nazaire-les-Eymes.

•  Animations offertes aux élèves (spectacle de Noël, escape 
game).

• Boom des CM2.
•  Fête des écoles : une réussite malgré la météo capricieuse, 

réunissant beaucoup de familles autour de jeux et 
spectacles. 

•  Les fonds récoltés nous permettent de faire une belle 
dotation aux écoles et de financer cette nouvelle année 
sereinement.

•  Nous souhaitons célébrer ces réalisations et exprimer 
notre profonde gratitude à ceux qui ont donné de leur 
temps et de leur énergie. Aucune de ces réalisations 
n'auraient été possibles sans l'engagement et le 
dévouement de nos bénévoles. 

Un merci particulier au bureau et membres actifs qui ont 
planifié, coordonné et exécuté chaque opération avec  
une efficacité et un enthousiasme exemplaires.
Nous remercions également les équipes éducatives et la 
Mairie pour leur collaboration et soutien constant. 
Ensemble, nous créons un environnement dynamique et 
bienveillant pour nos enfants. Chaque année, les enfants 
grandissent et quittent nos écoles, leurs parents bénévoles, 
souvent très impliqués, aussi. Nous vous attendons alors 
nombreux le 8 octobre pour l’AG.

RUGBY CLUB GRÉSIVAUDAN  
La saison 2024-2025 vient de débuter. Le Rugby Club 
Grésivaudan se prépare avec ferveur pour une nouvelle 
saison prometteuse. Les seniors, évoluant en Régionale 2, 
sont plus motivés que jamais.   
Parallèlement, l’École de rugby, qui atteint les 250 licenciés, 
continue de briller par son excellence. Encadrés par une 
équipe dévouée d’éducateurs formés et de bénévoles, les 
jeunes, du baby-rugby au M14, apprennent non seulement 
les techniques du sport, mais aussi les valeurs de camaraderie 
et de respect. 
Cette saison, le club ne se contentera pas de viser la victoire 
sur le terrain. Des événements et des actions sociales sont 
également prévus, renforçant le lien avec notre région qu’est 

le Grésivaudan. La solidarité et l’esprit d’équipe unissent 
les générations, transformant le club en une véritable famille 
bien au-delà d’une simple association sportive. Ensemble, 
continuons de mettre en avant la devise du RCG : Le Cœur 
En Avant. Nous tenons à exprimer notre profonde gratitude 
envers nos partenaires actuels. Leur soutien indéfectible 
est crucial pour notre réussite et la réalisation de nos projets. 
À l'aube de cette nouvelle saison, nous lançons également 
un appel à de nouveaux partenaires. Votre soutien, qu’il 
soit financier, matériel ou moral, est essentiel pour continuer 
à faire grandir notre club et à promouvoir les valeurs du 
rugby. Rejoignez-nous et contribuons ensemble à écrire une 
nouvelle page de l’histoire du Rugby Club Grésivaudan.

Retrouvez toutes les informations sur notre site : 
https://www.montbonnotsoudesecoles.org/

L'équipe du Sou des Écoles
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ÉQUITATION
Lamotte-Beuvron petit coin de paradis devient le théâtre 
d’un événement unique : 
Les championnats de France d’équitation !
Les allées décorées et les installations contribuent à une 
ambiance vibrante.
Lamotte symbole d’une passion partagée où l’équitation 
continue de rassembler.
C’est le 24 juillet que Claire Meysenc de Montbonnot-
Saint-Martin et son équipe (Chloé et Séverine) sont 
devenues vice-championnes de France, médaille d’argent 
en CSO Club 3 Majeur excellence !
Claire remercie son club, le centre équestre des Alpes 
(CHA) de Saint-Ismier et ses coachs : Lauriane et Maxence.

TERANGA GRESIVAUDAN 
Teranga Grésivaudan est très heureux de vous informer que le lancement des jardins potagers au Lycée technique Émile 
Badiane de Bignona, connait un grand succès.
Puis petit à petit, nous avons réussi à le développer dans les villages environnants. Un pari gagnant grâce au soutien de la 
Mairie de Montbonnot-Saint-Martin qui, depuis le début de notre aventure, ne cesse de nous épauler. Notre objectif est 
de lutter contre l'immigration clandestine, en allant réaliser sur place nos projets humanitaires notamment dans le domaine 
de l'agriculture. La priorité pour nous est de faire comprendre à la population que : Vivre de la terre, c'est possible !  
On peut se nourrir, on peut revendre ses produits, on peut devenir petit à petit autonome !!! Teranga Grésivaudan vous 
remercie de votre solidarité dans ce combat pour endiguer la misère en Casamance Sénégal.

 Laurence Meysenc,
Bonimontaine

Michel COLY,  
Président Teranga Grésivaudan
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